
22222222222222222222222222222222

11111111111111111111111111111111

制图 闵敏

2014年1月20日 星期一编辑：贾臻 校对：俊峰 组版：马琳娜
洛阳·深读 09

延伸阅读▶▶

随着市区汽车保有量逐年增
大，市区东部南北向交通压力日益
增大。近年，部分人大代表和政协
委员多次建议在东部建设跨洛河桥
梁，经过选址论证，目前已经确定市
区第八座跨洛河桥将从新街处修
建。为何选在这里修桥？后期如何
对接？修建一座跨河桥梁又需要考
虑哪些因素？
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洛河市区段将建第八座大桥
从新街向南跨河与规划的滨河南路相连；并将改造李城桥，届时从东环路跨越洛河更顺畅

本报记者 李东慧

在城区东部建设跨洛河桥
呼声越来越高

前不久举行的市委经济工作会议，部署今
年重点工作时曾提到要开工建设新街跨洛河大
桥，继续完善和提升城市基础设施功能。

“该桥将成为市区第八座横跨洛河的大桥，
这对缓解东部南北方向通行起到重要作用。”市
规划局市政科负责人介绍，随着我市经济社会
快速发展，城市区以洛河为轴、沿河两岸南北对
称发展格局已经形成，增大了城市南北向道路
交通压力。

目前我市已在洛河上建成了凌波桥、瀛洲
桥、西苑桥、王城大桥、牡丹桥、洛阳桥、李城桥等
7座桥，基本缓解了跨洛河的交通压力，但城市东
区跨河交通压力依然较大。在老城区和瀍河回
族区之间修建跨洛河大桥，从城市规划和城市交
通布局考虑具有合理性和必要性。

事实上，早在1995年，我市就曾打算在东
部修建跨洛河桥。但是由于瀍河回族区和老城
区跨洛河南岸为隋唐洛阳城里坊区遗址，属于
国家大遗址保护区，因此一直未能得到批复。

近两年，随着城市汽车保有量的快速增加，
市区交通压力越来越大，尤其是市区东部南北向
交通压力更大。目前，洛阳桥以东、二广高速以西
的广大区域，仅有一座跨洛河的李城桥，而且洛阳
桥向东到李城桥相隔5公里，且李城桥为公路桥，
通行能力有限，洛北城区东部的居民前往新区须
绕行洛阳桥，加剧了洛阳桥的拥堵现象。

近年，市民要求在该区域建设跨
洛河桥的呼声越来越高。该问题也连
续多年在全市两会上作为议案和提案
出现。

在市十三届人大五次会议上，有代
表提出“在瀍河回族区修建洛河大桥”的
议案，建议在启明南路修建跨洛河桥。
随后，市城乡规划局启动了跨洛河桥建
设的调研和规划工作，委托市规划建设
设计研究院对老城区、瀍河回族区组团
跨越洛河接隋唐洛阳城里坊区遗址区域
提出道桥选线设计方案。

跨河大桥选址需要考虑哪些因素？
市城乡规划局市政科负责人表示，

跨越河流的桥梁的选址既要考虑城市规
划、现场施工难度，又要考虑桥梁两侧对
接道路的功能、等级和通行能力等因
素。因此，在洛河北岸东部修建跨洛河
大桥，一方面要考虑桥梁通车后，洛北城
区车辆过河到新区后如何疏导车流；另
一方面还要为未来发展预留空间，考虑
向北延伸通行的带动和辐射效果。

“其实对新的跨洛河桥究竟如何选
址的问题，我们做了非常详实的调查分
析。”该负责人表示，结合我市第四期总

体规划，市规划建设设计研究院对呼声
较高的启明南路跨洛河以及新街跨洛河
两个方案进行了分析论证。

第一个方案：从启明南路向南修建
跨洛河大桥。

如果按此方案修建跨洛河大桥，则
新桥与规划的东环路跨洛河桥距离过
近，不利于交通组织；而且启明路向北延
伸，受陇海铁路编组站影响，通行能力较
低，也不利于后期扩建。

第二个方案：从新街向南修建跨洛
河大桥。

新街跨洛河大桥建成后，与李城桥、
洛阳桥距离较为适中，而且位于老城区
和瀍河回族区中间，覆盖区域更广，方便
居民出行；新街向北延伸，按第四期总体
规划将跨越陇海铁路接洛孟路直达孟津
吉利组团，交通会比较顺畅。

“从交通的综合区位优势和长远
带动潜力来看，设计人员推荐采用新
街跨洛河方案。”该负责人表示，2013
年，经过多次论证并征询市人大代表、
市民意见后，最终决定，老城瀍河组团
跨洛河桥从九都路新街交叉口起，向
南跨洛河。

市区第八座跨洛河桥北岸选址确定为新街

该负责人表示，目前正由设计部门
对桥梁外形及结构等进行设计。按照目
前规划，新街跨洛河大桥的道路将采用
双向六车道设计标准，同时在机动车两
侧设置非机动车道和人行道。

由于洛河南侧为隋唐洛阳城里坊区
遗址，因此在新建跨洛河桥时，仍将隋唐
洛阳城里坊区遗址的保护放在首位。目
前初步打算是在洛河南岸修建滨河南
路，然后向西与龙门大道对接，向东与正

在修建中的东环路对接，以此分流过河
车辆。但是目前方案仍在论证中，没有
最终确定。

2014 年，东环路建设也将继续推
进，该路将从李城桥跨越洛河。下一
步，我市将考虑改造李城桥，设计标准
为双向六车道。随着新街跨洛河大桥
和李城桥的提升改造，洛北城区东部
组团与新区、伊滨区的交通连接也将
更加顺畅。

新街跨洛河大桥为双向六车道

在《洛阳市城市总体规划（2011 年-2020
年）》中，我市对城市区交通进行了综合规划。
按照该规划，我市在2020年前将形成以快速
路、主干路为骨架，次干路、支路为补充，功能
分明、等级合理的整体道路系统，为城市提供
全面的交通服务。

下一阶段，我市在城市交通发展中，将
着力建立稳定、多元化的投资机制，确保城
市交通基础设施投资维持在生产总值的 2%
至 3%，交通基础设施投资应向公共交通建

设倾斜。
在城市主干通道建设方面，该规划描述我

市将形成“十横七纵”的城市客运主走廊系统。
“十横”包括310国道、道北二路、纱厂西

路—环城北路—启明西路—启明东路、中州
路、九都路、滨河北路、古城路、开元大道、牡丹
大道和伊洛路；“七纵”包括衡山路—武汉路、
华山路—青岛路—周山路—瀛洲路、西苑路—
南昌路、王城大道、国花路—解放路、定鼎路—
龙门大道、伊滨区经五路。 （东慧）

市区将形成“十横七纵”城市走廊

提起马，人们往往会想到在一望无际的大草原上，牧人扬鞭，骏马驰骋。而今，
随着社会的进步和经济的发展，骑马正悄悄地成为现代人的一种时尚休闲方式。

王高锋是王城公园跑马场的一名驯马师，今年28岁，别看他年轻，可有10年
的养马、驯马经验，大伙儿都称他“都市牧马人”。

他每天凌晨4点起床，开始为马准备口粮——谷子、玉米、秸秆和黑豆、豌豆
等。王高锋笑着说：“我是马儿的营养师，也是它们的按摩师。”马每天早上要做热
身运动，下午他要为辛苦了一天的马进行按摩，让马充分放松。

说起驯马的经验，王高锋笑称“这可是一个技术活”，因为这些“小东西”特别
有灵性，也有耍脾气的时候。这就要求驯马师要和它们多相处，这样才能了解它
们的习性。他指着一匹马说：“马也是有感情的，每次我出去，回来还没进马场，就
能听到它兴奋的叫声，见了我又是蹭又是亲，跟孩子一样。”

都市牧马人

即将作别金蛇狂舞，骏马迎春
正在驰来。在这辞旧迎新之际，
您是否浮想联翩，对河洛大地马
年春节民俗典故产生浓厚兴趣，
并 追 忆 起 自 己 与“ 马 ”有 关 的 故
事？今起，本报开设《骏马迎春》系
列报道，说说有关马的那些事儿，敬
请关注。
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本报记者 陈占举 通讯员 乔丽娜 文/图
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骏马驰骋

热身运动

配饲料

喂马

牵出去遛遛

游人骑马

新街跨洛河大桥示意图
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河洛文化旅游节唯一指定接待用酒


